

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

Publié Semi-Mensuellement—Le Lundi

VOL. III.

11 JANVIER 1904.

No. 1

SOMMAIRE—Lettre de Mgr Taché—La légende des millions—Un Congrès Catholique pour tout le Canada—Petit examen de conscience—Une fleur du lac des Bois, (Suite)—Un Don Généreux—Nominations—Ordination—Visiteurs—Incendie de l'École de Qu'Appelle—Danse des Sauvages—École Industrielle de Saint-Boniface—Progrès du diocèse—Ding Dang.

XLII. DERNIÈRE LETTRE DE MGR TACHÉ À SA MÈRE DANS SON SECOND VOYAGE À LA RIVIÈRE ROUGE. (1)

Pimbina 25 juin 1852

Ma bien chère mère,

Me voici encore une fois dans une habitation après dix-huit jours de Sauvagerie. Ma dernière lettre vous aura informé de notre heureuse arrivée à Crow-Wing (Ile au Corbeau). Nous partîmes de cette place le dix au matin, et depuis nous avons voyagé dans l'eau, dans la boue et sur la terre.

Le chemin que nous avons parcouru est affreux à cette saison; je n'avais pas même l'idée que l'on put voyager par de pareils chemins. La Providence a eu soin de nous; le tout s'est réduit à nous mouiller et à nous salir. C'était une chose singulière de voir un pauvre Evêque et deux prêtres plongés dans la boue jusqu'à la ceinture et faisant l'humble métier de bêtes de somme pour arracher de la boue et les chevaux et les voitures, et cela non pas une fois, mais une centaine de fois. Nous en étions quitte pour nous laver un peu, en nous réjouissant d'avoir échappé à un marais et en nous préparant à en traverser un autre. Nous n'avons eu aucun accident grave et nous avons tout le temps joui d'une excellente santé.